

Zeitschrift: Jahresbericht / Akademischer Alpen-Club Zürich
Herausgeber: Akademischer Alpen-Club Zürich
Band: 104-105 (1999-2000)

Rubrik: Bericht des Aktiv-Präsidenten

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 25.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Bericht des Aktiv-Präsidenten

Liebe Huttli

Verglichen mit den vorangegangenen Jahren, ich erinnere an unser 100. Jubiläum oder die Expedition nach China, sind die letzten beiden Jahre eher ruhig verlaufen, was natürlich nicht heissen soll, dass wir untätig waren; ganz im Gegenteil. Im Sommer 1999 begannen die Umbauarbeiten des Mischabelhüttenweges, welcher dank Aktivenschweiss im Herbst feierlich eingeweiht werden konnte. Nach nunmehr einem Jahr Betrieb wurde durchwegs positives Echo laut, was auf eine breite Akzeptanz des neuen Weges hinweist. Dank allen, die tatkräftig dieses Projekt unterstützt und daran mitgewirkt haben.

Natürlich kamen gemeinsame Clubaktivitäten nicht zu kurz. Der Januar begann in beiden Jahren mit dem traditionellen Rehschnittelessen, zu dem Otto Coninx einlud. An dieser Stelle gebührt ihm der Dank aller Mitglieder für seine grosszügige Geste, ebenso wie für das Vorführen des Grönlandexpeditionsfilmes von 1938, der insbesondere die jüngere Generation tief beeindruckt hat.

Im November 1999 fand eine «inoffizielle» Expedition unter Bruce Normands Leitung statt. Das Ziel war der Drahmo in Nepal mit seinen 6906 m Höhe. In einem hervorragend gelungenen Diavortrag entführte uns Bruce im November 2000 in diesen Erdenwinkel.

Wegen des zaghaften Winters fiel das Skitouren-Wochenende vom März dieses Jahres im wörtlichen Sinne ins Wasser. Trotzdem bekamen wir wenig später zahlreiche Möglichkeiten, die eine oder andere unvergessliche Tour zu unternehmen. Im Wonnemonat Mai tummelte sich unsere SOLA-Staffetten-Mannschaft wieder im Gewühl der zahllosen Teilnehmer dieses Grossanlasses des ASVZ. Dabei haben wir uns mit Rang 526 recht wacker geschlagen.

Das diesjährige Stiftungsfest auf der Windgällenhütte erfreute sich grosser Beliebtheit. So waren wir mit knapp 35 altersmässig gut durchmischten Huttli an diesem sehr schönen Wochenende zusammengekommen. Am nächsten Tag standen wie so oft die grosse und kleine Windgälle auf dem Tourenprogramm. Glückwunsch an Klaus Minges und Mark Pauly, die am Vortag eine Erstbegehung am Furggelihorn in Angriff nahmen, die Klaus und Andi Frank einige Wochen später vollenden konnten.

So hervorragend sich der Juli zeigte, so lockte der September mit seinem trüben Wetter nur die tapfersten Huttli zum Saisonabschluss vor die Mischabelhüttentüre. Schliesslich fand im Dezember des Jahres die ebenfalls traditionelle Weihnachtskneip im Fondei statt. Trotz des verblüffend wenigen Schnees vor Ort feierten wir in recht ausgelassener Stimmung und erfreuten uns der heimeligen Hütte.

In den beiden vergangenen Jahren durfte der Club folgende Neumitglieder willkommen heissen:

1999	Manuel Bonnet Martin Hood Salim Mohamed Jens Rauschenberger Matthias Jäggi
------	--

2000	Robert Hellwig
------	----------------

Unsere Präsentation im Internet ging in diesem Jahr in eine neue Runde, was sich vor allem im Ausbau der Seiten manifestiert. Diese Umgestaltung lockte auch wieder neue Interessenten an. Daher gilt mein besonderer Dank Noldi Barmettler, der unermüdlich für unseren Netzauftritt da ist. Selbstverständlich sollen in diesen Dank auch alle anderen am Projekt Beteiligten einbezogen sein.

Im vergangenen Jahr wurde oft der Wunsch geäussert, dass Aktive und Altmitglieder mehr von- und übereinander erfahren, dass also der Austausch zwischen den Generationen noch besser zum Tragen kommt. Deshalb wird es ab diesem Jahr einmal im Monat einen informellen Dia-Abend geben, zu dem alle herzlich eingeladen sind, und zu dessen Gelingen natürlich jeder beitragen kann. Damit seien ganz besonders die Altmitglieder aufgefordert, in ihre Diakästen zu schauen, ob nicht das eine oder andere Dia es verdient, wieder einmal gezeigt zu werden. Organisator ist Robert Hellwig; die Termine werden noch bekanntgegeben.

Zu guter Letzt möchte ich ganz herzlich unseren frisch vermählten Ehepaaren gratulieren: Valerie Zumsteg und Karsten Kunze mit Sohn Timm sowie Lisbeth Jørgensen und Matthias Kreher. Ein weiterer Glückwunsch geht an all jene, die im letzten Jahr ihren Studienabschluss oder die Promotion feiern konnten. Mein Dank gilt auch allen, die mich bei meinem Präsidentenamt unterstützt haben.

Euer Aktiv-Präsident

Daniel Benkert